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На видеосвязи с В.В. Путиным врио гу-
бернатора Курской области Алексей 
Смирнов  сообщил, что глубина про-

никновения украинских сил на территорию 
России составляет 12 километров, ширина 
— 40 километров, под контролем Украины 
находятся 28 населённых пунктов области, 
где проживает 2 тысячи человек. И нужны 
резервы для выдавливания украинских сил 
с российской территории. Подлил масла в 
огонь Первый телеканал, сообщивший, что 
в конце августа – начале сентября будет 
ещё крупномасштабная наступательная 
операция  со стороны Украины. Возможно 
перекрытие сухопутного коридора в Крым 
вместе с массированным ударом самоле-
тов F-16 по Крымскому мосту. 

«Атака ВСУ в Курской области в оче-
редной раз вскрывает террористическую 
сущность кровавого режима Зеленского. 

Бессмысленные с военной точки зрения 
обстрелы мирного населения и граждан-
ской инфраструктуры преследуют един-
ственную цель – посеять страх среди 
граждан. Идейные последователи Банде-
ры, как и в прошлом, не гнушаются совер-
шать чудовищные преступления против 
человечности. Но, как и прежде, за все 
свои злодеяния они без сомнения понесут 
наказание.

Не имея успехов на поле боя, теряя по-
зиции под натиском наших мужественных 
солдат и офицеров, сражающихся за Рус-
ский мир, ВСУ нужно показать хоть какую-
то «перемогу» своим западным хозяевам. 
При этом неважно, что украинцы выступа-
ют в данной вылазке исключительно в ка-
честве «пушечного мяса». Важны лишь за-
головки газет в западной прессе и ролики в 
тик-ток», – заявил Г.А. Зюганов.    

ДОЛГИ НЕ «СОВЕТСКИЕ», 
А «ГОРБАЧЁВСКИЕ»

19 августа — трагическая дата, напоминающая о событи-
ях, в результате которых Ельцин и его команда совершили не 
мифический, а самый настоящий государственный перево-
рот, приведший к временной ликвидации социалистическо-
го строя и развалу великой державы — Советского Союза. 
Дорвавшиеся до власти «демократы»-антикоммунисты и от-
кровенные проамериканские русофобы-либералы букваль-
но заполонили средства массовой информации лживыми 
заявлениями о якобы «полной экономической несостоятель-
ности» Советского Союза, выражавшейся в огромной массе 
набранных-де «коммунистами» внешних долгов. Появился 
даже специальный термин — «советские долги», которым и 
сегодня нет-нет да и щегольнут с телеэкрана бывшие, дав-
но отставленные деятели команды Гайдара и Чубайса. Так 
были ли долги и действительно ли они «советские»?

По данным экспертов Гохрана, которые публикует журнал 
«Российская Федерация сегодня», в 1985 году золотой за-
пас Советского Союза равнялся 2500 тонн. Большая часть 

его досталась советским людям от времени руководства страной 
И.В. Сталиным, но даже и за годы так называемого застоя руко-
водители СССР смогли добавить к нему несколько сот тонн. Это 
ещё раз убедительно доказывает, что результатам экономическо-
го развития за тот период до сих пор может только завидовать 
сегодняшняя вся из себя «сверхпрогрессивная», но при этом си-
дящая на нефтегазовом экспорте Россия!

Во время рабочего визита в Орлов-
скую область Председателю ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганову было присвоено звание «Почёт-
ный гражданин Орловской области».

– Уважаемые мои земляки! Дорогие ор-
ловцы! – сказал Геннадий Андреевич в от-
ветном слове. - Хочу не просто поклонить-
ся и поблагодарить вас за высокую оценку 
моего служения трудовому народу, нацио-
нальной, государственной независимости 
и достоинству любимой Родины.

Я объехал всю свою необъятную страну 
от Калининграда до Камчатки. Из тысячи 
городов был, наверное, более чем в вось-
мистах. Посетил восемьдесят стран мира. 
Выступал во всех ведущих академиях, 
университетах, парламентах. Десять лет 
отработал в Совете Европы. Неоднократ-
но посещал ведущие государства планеты. 
Но, всегда, возвращаясь на родную землю, 
я пропитывался тем, что держало меня на 
этом свете, и определял смысл моего слу-
жения и моей жизни.

Здесь мои главные корни. Здесь я про-
питан тем русским духом, который не по-
корился никому в истории. Запад и англо-
саксы сумели за многие годы нагнуть всех. 
Обобрали Индию, изнасиловали Китай, из-
уродовали Африку и Латинскую Америку. 
Но не справились только с русским духом, 
с советским патриотизмом и нашей вели-
кой культурой.

Вы вручаете мне эту высокую награду 
в то время, когда Русскому миру и нашей 
великой цивилизации объявлена война на 
уничтожение. Если фашисты шли к нам 
уничтожать и убивать, эти решили уничто-
жить то, что определяет суть самого чело-

века. А сутью человека является справед-
ливость, добро, коллективизм и правда. 
Этому меня учила Орловская земля и мой 
род, который 350 лет учительствует на ней.

Сегодня президент призывает к единству 
и сплоченности. К общей воле, полной мо-
билизации и максимальному освоению всех 
высочайших технологий. Без этого не бывает 
победы! И я горжусь, что губернатор Клыч-
ков последовательно проводит эту исключи-
тельно грамотную государственную полити-
ку, которую в последние годы поддерживают 
вся Дума и правительство. И Орловщина тут 
показывает свой героический пример…

Я – русский человек, но я интернацио-
налист. Я очень люблю Белоруссию и кла-
няюсь ей. Я очень горд, что высокое знамя 
русской духовности, советского патриотиз-
ма и народного подвига мне удалось все 
эти годы пронести благодаря вашей под-
держке. Поддержка была для меня прин-
ципиально важна. В середине 90-х мне 
присвоили звание почётного гражданина 
Орла. Это город-герой, город воинской 
славы. Тогда всех задавили, организовав 
мне десять лет тюрьмы. Но именно орлов-
цы первыми выступили в мою поддержку. 
Тогда деятели культуры, начиная от Гово-
рухина, Кобзона, Ножкина, Губенко сказа-
ли: «Нет! Этой расправе не бывать!». Но 
именно шестьдесят орловских коллекти-
вов тогда внесли вклад в защиту всего луч-
шего, чем гордится наша великая русская 
и советская цивилизация.

Вам моя искренняя благодарность, сер-
дечное признание и глубочайшее уваже-
ние! Спасибо! 

КПРФ.ру.

Чебоксарам – 555 лет!
Уважаемые 

чебоксарцы!
Чебоксары сегодня 

– уникальный город, 
город широких воз-
можностей и побед, 
громких событий, са-
мобытных традиций и 
современных техно-
логий, родина многих 
легендарных героев, 
выдающихся полко-
водцев, олимпийских 
чемпионов, талантливых учёных и звёзд мирового балета.

Поистине судьбоносной для Чебоксар стала Великая Ок-
тябрьская социалистическая революция. Став столицей образо-
ванной ленинским декретом Чувашской автономии, Чебоксары 
получили мощный импульс для всестороннего развития. За годы 
индустриализации, Великой Отечественной войны, послевоенно-
го восстановления и дальнейшего социалистического строитель-
ства город изменился неузнаваемо. Ускоренными темпами воз-
водились гиганты лёгкой и электротехнической промышленности, 
приборостроения и бесплатное жильё для горожан. Вступили в 
строй Чебоксарский завод промышленных тракторов, хлопчато-
бумажный комбинат, агрегатный завод, производственные объ-
единения имени Чапаева и «Химпром», приборостроительный 
завод, Чебоксарская ГЭС, открылся Чувашский государственный 
университет имени И.Н. Ульянова, сельскохозяйственный и педа-
гогический институты.

Сегодня трудящиеся столица Чувашии переживают не лучшие 
времена. Из-за антинародной политики буржуазно-олигархиче-
ского правительства страны в городе сокращается действующее 
производство. Люди, остающиеся без работы, без возможности 
прокормить свои семьи, вынуждены трудиться вахтовым мето-
дом в других регионах или в поисках лучшей доли вообще уез-
жать из родной республики. 

Однако мы, коммунисты, с оптимизмом смотрим в будущее и 
верим в скорое возрождение Чебоксар как настоящей жемчужи-
ны Поволжья, где каждому найдётся работа по душе с достойной 
зарплатой, будут созданы благоприятные условия для социаль-
ного и культурного развития, как это было в Советское время. 
Наша с вами задача – вернуть страну и Чувашию на социалисти-
ческий путь. 

С праздником, дорогие чебоксарцы, с 555-летием города! Здо-
ровья, счастья, успехов и благополучия вам и вашим близким!

Чувашский реском КПРФ.

ТЕРРОРиСТиЧЕСКАя СущНОСТь 
КРОВАВОГО РЕжимА ЗЕлЕНСКОГО

Календарь эпохи
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Адрес Новочебоксарского гор-
кома КПРФ хорошо известен 
многим жителям города. Люди 

идут в горком с уверенностью в том, 
что к их просьбам и пожеланиям 
здесь прислушаются и постараются 
помочь. Вот неполный перечень про-
блем, которые в последнее время 
внёс в свою рабочую тетрадь первый 
секретарь горкома партии Владис-
лав Цапин. 

Жители 25-го дома по улице Сол-
нечной рассказали, что в доме мно-
го семей с маленькими детьми, а 
по дороге перед домом на большой 

скорости проезжают машины. И про-
сят горком помочь им с установкой 
«лежачего полицейского» на доро-
ге. А на детской площадке во дворе 
сломаны качели. Жильцы дома 17 по 
улице Солнечной посетовали на то, 
что у них во дворе вообще отсутству-
ет детская площадка. Ребятишкам 
приходится бегать по соседним дво-
рам, что очень неудобно. 

Жители дома 27 по Зелёному 
бульвару пожаловались на сухие де-

ревья, которые необходимо спилить. 
По соседству находится школа №8. 
Входные ворота на школьный  ста-
дион обычно закрыты. Детям, жела-
ющим позаниматься на стадионе, 
приходится перелезать через забор. 
Но это тоже проблема, так как ра-
ботники школы обмазывают забор 
солидолом. Неужели нельзя как-то 
договориться с руководством шко-
лы, чтобы разрешали пользоваться 
спортивными сооружениями и дво-

ровым ребятам? А жителей дома 29 
по Зелёному бульвару беспокоит пе-
шеходная дорожка за их домом - она 
в очень плохом состоянии.

На встречу с новочебоксарца-
ми приедет депутат Государствен-
ного Совета Чувашской Республи-
ки Александр Андреев. 14 августа 
в 18 часов он встретится с горожа-
нами во дворе дома 29 по Зелёно-
му бульвару, а в 18.40 – во дворе 
25-го дома по улице Солнечной.

Новочебоксарский 
горком КПРФ.

В партию вступают молодые

Пе р в ы й 
с е к р е -
тарь Че-

б о к с а р с к о г о 
горкома КПРФ 
Зоя Семенова 
вручила пар-
тийные биле-
ты четверым 
молодым ком-
мунистам. Партийные ряды пополнили Тамара Афанасьева, 
работница Музея СССР, Александра Макеева, Сергей Садов-
ников и Виталий Сотников.  По их словам, в Коммунистическую 
партию они вступают, чтобы заниматься общественной работой 
и быть полезными людям.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Супружеской паре в Чувашии предъ-
явлено обвинение в организации дея-
тельности экстремистской организации 
«Граждане СССР» (ч. 2 ст. 282.2 уК РФ). 
Региональное управление ФСБ завер-
шило расследование уголовного дела.

Деятельность общественной организа-
ции «Граждане СССР» запрещена в 
судебном порядке в июне 2022 года. 

Сторонники этого движения пропагандиру-
ют отказ от паспортов РФ, ИНН, считают, 
что на всей территории страны могут бес-
платно потреблять услуги ЖКХ и не выпла-
чивать кредиты.

Следствие установило, что супруги, зная 
о запрете организации, с июля 2022 года по 

июнь 2023 года активно участвовали в её 
деятельности. В частности, они размеща-
ли в соцсетях видеозаписи, побуждающие 
стать сторонниками запрещённого движе-
ния. По месту жительства фигурантов изъя-
ты документы, печати, символика, печатная 
продукция, подтверждающая причастность 
к «Гражданам СССР».

В ходе расследования женщине также 
предъявлено обвинение в публичной де-
монстрации символики экстремистской ор-
ганизации (ч. 1 ст. 282.4 УК РФ).

Уголовное дело после утверждения про-
куратурой Чувашии обвинительного заклю-
чения направлено в суд для рассмотрения 
по существу, сообщает ИА «Правда ПФО».

На минувшей неделе первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ, 
депутат Госсовета Чувашии Алек-
сандр Андреев совершил рабочие по-
ездки в Алатырский и Шумерлинский 
округа, где в сентябре пройдут муни-
ципальные выборы. 

Вместе с кандидатом в депутаты 
Собрания депутатов Алатырского 
муниципального округа Сергеем 

Веряскиным они объехали деревни Ку-
вакино, Сурский Майдан, Междуречье, 
Алтышево, Ичиксы, Мирёнки. Общаясь 
с местными жителями, брали на заметку 
озвученные ими проблемы. Так, в Ми-
рёнках клуб не работает, школа закрыта, 
траву по улицам не косят, молодёжи не-
куда пойти. В Ичиксах нет почты, дороги 
требуют ремонта. Агрохолдинг заключил 
договора аренды земли на невыгодных 
для жителей условиях, и они просят по-
мочь их расторгнуть. В Кувакино люди 

жалуются на качество питьевой воды. 
Пруд сдали в аренду частнику, и теперь 
не то что рыбу нельзя бесплатно ловить, 
но даже купаться не разрешают. Кстати, 
Веряскин подал документы на помощни-
ка депутата Госсовета Чувашии, чтобы 
более эффективно работать в интересах 
жителей района.

Вечером того же дня Александр Ан-
дреев встретился со своей помощницей 
– первым секретарём Алатырского гор-
кома КПРФ Ларисой Вавиловой, тоже 
являющейся кандидатом в депутаты 
Собрания депутатов Алатырского муни-
ципального округа. В её избирательном 
округе они общались с избирателями. 
Люди жаловались на недостаточное ос-
вещение улиц, просили помочь со строи-
тельством зимнего катка.

По всем озвученным проблемам Алек-
сандром Андреевым будут готовиться де-
путатские запросы по их решению. 

В Шумерле на встрече с кандидатами 
в депутаты Собрания депутатов Шумер-
линского муниципального округа Алек-
сандр Андреев обсудил вопросы, кото-
рые нужно решить до начала выборов.

В понедельник на еженедельной пла-
нёрке первый секретарь рескома пар-
тии напомнил о том, что продолжается 
сбор подписей под обращением в Адми-
нистрацию Президента РФ с требовани-
ем прекратить работу Ельцин-центра в 
Екатеринбурге, который «пятая колон-
на» использует в своей провокационной 
враждебной деятельности против на-
шей страны. Александр Андреев также 
проинформировал, что 16 августа в 11 
часов ЦК КПРФ проведёт видеоконфе-
ренцию с региональными партийными 
отделениями. Приглашаются секретари 

первичных отделений 
и партийные активи-
сты. 22 августа в под-
московном совхозе 
имени В.И. Ленина 
пройдёт форум, по-
свящённый социаль-
но-эк ономическ ой 
политике КПРФ и её 
законодательному 
обеспечению. В нём 
примет участие и де-
легация Чувашского 
республиканского от-
деления партии.

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома КПРФ.

С 11 по 15 августа 1962 года 
на корабле «Восток-3» совер-
шил свой первый космический 
полёт Андриян Николаев. Ком-
мунисты городов Чебоксары, 
Новочебоксарск и Цивильск, 
Чебоксарского района и их 
сторонники отметили дату воз-
ложением цветов к памятнику 
третьему космонавту СССР и 
пятому космонавту планеты в 
столице Чувашии.

«СССР достиг космиче-
ских высот первым 
в мире: первым за-

пустил в космос искусственный 
спутник Земли и первым совер-
шил космический полёт гражда-
нин Советского Союза Юрий Га-
гарин. Третий космонавт Андриян 
Николаев, наш земляк, дважды 
Герой Советского Союза, просла-
вил Чувашию на весь мир. Много 
полезного для республики Андри-
ян Григорьевич сделал и после 
своих космических полётов. Мы 
обязаны помнить его всегда», 

– сказал на возложении цветов 
первый секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ Александр Андреев.

 Затем делегация коммунистов 
посетила Мемориальный ком-
плекс лётчика-космонавта СССР 
А.Г. Николаева в селе Шоршелы, 
где родился и захоронен кос-
монавт. К его могиле в часовне 
были также возложены красные 
гвоздики. Много впечатлений по-
дарило гостям посещение музея 
космонавтики и родового дере-
вянного дома семьи Николаевых. 
Экскурсию провела председатель 
Чувашского республиканского от-
деления общественной организа-
ции «Дети войны» Галина Аники-
на. Осматривая Аллею почётных 
гостей, коммунисты сфотографи-
ровались возле туи, посаженной 
24 мая 2013 года Председателем 
ЦК КПРФ Геннадием Андрееви-
чем Зюгановым.

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома КПРФ.

Супруги пойдут под суд за экстремизм

Люди идут в горком партии

В честь первого полёта Андрияна НиколаеваОБСуДили ЗАДАЧи, НАмЕТили ПлАНы
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Календарь эпохи

Совершенно неожиданное подтверждение ва-
лютно-финансовой надёжности Советского Союза 
сделал и упёртый гайдаровец и ельцинист, бывший 
министр в правительстве Е. Гайдара Андрей Неча-
ев, заявивший, что в 1980-е годы золотой запас 
Страны Советов вчетверо превышал тот, что 
остался в результате губительных «демократи-
ческих преобразований» болтуна Горбачёва и 
его окружения. Однако эксперты Гохрана приво-
дят ещё более убийственные данные: от 2500 тонн 
золота периода 1985 года в 1991 году осталось не 
более 250 тонн. Таким образом, не в 4, как утверж-
дает Нечаев, а в целых 10 раз уменьшился золо-
той запас страны за годы горбачёвского правления. 
Дорого же обошлись народам Советского Союза 
(и прежде всего России) столь любимые олигарха-
ми—расхитителями общенародной собственности 
и их театрально-эстрадными прихлебателями пре-
словутые «гласность» и «перестройка»!

Внешний долг СССР колебался, по различ-
ным оценкам, вокруг величины в 25 миллиар-
дов долларов. Для сверхдержавы со второй по 
величине экономикой в мире и значительными 
золотыми резервами подобная цифра представ-
ляла собой не более чем текущие заимствования, 
необходимые для удобства осуществления тор-
говых операций. Вся планета прекрасно понима-
ла, что, случись какая коллизия, Советский Союз 
моментально эту задолженность закроет. Таким 
образом, антисоветчики и русофобы различного 
калибра не имеют никакого права называть об-
разовавшийся в результате горбачёвских де-
яний огромный долг «советским». «Горбачёв-
ский» — это будет правильно.

А он действительно оказался огромным. Как 
свидетельствует А. Нечаев, внешний долг горба-
чёвского режима, доставшийся ельцинской Рос-
сии одновременно с советскими активами, к 1992 
году составлял 124 миллиарда долларов. Дру-
гие источники называют сопоставимые цифры. 
Итак, за годы своего правления Михаил Горбачёв, 
развалив при этом всё, что только можно, увели-
чил внешний долг руководимой им — к нашему 
всеобщему несчастью — страны ровно в 5 раз!

Фактически процесс — как любил говорить этот 
персонаж — пошёл, начиная с 1987 года, когда 
один за другим стали приниматься убийственные 
для советской экономики законы. Была отменена 
государственная монополия внешней торговли, 

затем — валютная монополия государства. Право 
на экспортно-импортные операции сразу получи-
ли не только 20 союзных министерств и целых 70 
крупных ведомств, но и кооперативы, как грибы 
выраставшие при предприятиях и даже местных 
Советах. Из страны стало можно вывозить не толь-
ко дешёвое сырьё, но и множество других товаров 
и даже драгоценные металлы. А одновременно с 
этим покупать необходимое для развития страны 
и обеспечения населения государство вынуждено 
было за рубежом, за твёрдую валюту, причём во 
всё увеличивающихся объёмах, поскольку рас-
ширявшаяся болтовня под соусом «демократии» 
и «гласности» с каждым днём всё хуже и хуже от-
ражалась на состоянии экономики. Вот тут и стали 
транжирить золотой запас и влезать во внешние 
долги — по преимуществу к западным, как сегодня 
модно говорить, партнёрам.

Разумеется, главное историческое преступление 
Горбачёва и его основных подельников — в сдаче 
идеологии, а уже это закономерно привело к поли-
тической катастрофе сначала в странах Восточной 
Европы, а затем и в самом СССР. Но и собственно 
экономическая катастрофа, которую претерпел Со-
ветский Союз во второй половине 1980-х годов, — 
полностью дело рук Горбачёва с компанией. Вклю-
чая долговую яму, в которую он загнал страну. Так 
что благодарите за это, господа хорошие, вашего 
болтливого кумира, давшего таким, как вы, «свобо-
ду» ценой катастрофы для большинства.

Олег ЧЕРКОВЕЦ,
 доктор экономических наук.

«Правда».

Геннадий Зюганов 
назвал причины 

поражения ГКЧП 
в 1991 году

В ночь на 19 августа 1991 года предста-
вители высшего руководства СССР, несо-
гласные с политикой реформ президента 
Михаила Горбачёва и проектом нового Союз-
ного договора, создали Госкомитет по чрез-
вычайному положению. 19 августа 1991 года 
вошло в историю как «августовский путч»: 

состоялась попытка отстранить Горбачёва 
с поста президента и поменять проводимый 
им курс. Несколько десятков танков вплот-
ную приблизились к Дому Верховного совета 
и правительства РСФСР (Белому дому). Со-
противление путчистам возглавил прези-
дент РСФСР Борис Ельцин. Он квалифициро-
вал создание ГКЧП как попытку переворота, 
союзные ведомства, включая силовые, были 
переподчинены президенту РСФСР.

лидер КПРФ Геннадий Зюганов видит при-
чины поражения Госкомитета по чрезвычайно-
му положению (ГКЧП) в 1991 году в том, что его 
руководители оторвались от народа, передаёт 
РиА Новости.

«Причины поражения заключаются в том, 
что те, кто руководили ГКЧП, оторва-
лись от народа. Если бы напрямую об-

ратились к гражданам, уверяю вас, вся страна бы 
поддержала, она была готова к этому», — сказал 
Зюганов на пресс-конференции в Москве. Он от-
метил, что только окружение Бориса Ельцина в 
Москве выступало против ГКЧП. «Ни в одном на-
селённом пункте огромной страны ни один коллек-
тив не выступил против обращений тех, кто воз-
главлял ГКЧП», — добавил лидер КПРФ.

Кроме того, по мнению Зюганова, всё делалось 
с крайним опозданием.

«И главное — не нашлось лидера, который мог 
бы отдать соответствующий приказ. Они обязаны 
были выполнить то, что обязан выполнять любой 
государственный руководитель, он обязан сохра-
нять целостность страны, сохранять безопасность 
граждан, сохранить традиционное отношение к 
державе. Ни одно из этих решений они тогда не 
приняли», — подчеркнул Зюганов.

По словам лидера КПРФ, настоящий перево-
рот был совершён не членами ГКЧП. «Авторитет-
но вам заявляю: переворот совершили Горбачёв, 
Ельцин, Яковлев, Шеварднадзе — вся эта свора, 
которая насильно захватила власть и проигнори-
ровала все мыслимые и немыслимые решения, 
прежде всего Конституцию СССР», — отметил он.

«Это преступление без срока давности, кото-
рое совершили Горбачёв, Ельцин и иже с ними. 
Это преступление рано или поздно будет рассле-
довано полностью, документы сохранились, все 
целы, есть очевидцы. Уверяю вас, там найдут со-
ответствующие решения. Без принятия честного 
решения по этому вопросу стране очень трудно 
выздоравливать», — считает Зюганов.

ДОЛГИ НЕ «СОВЕТСКИЕ», А «ГОРБАЧЁВСКИЕ»

Деньги Волгу не спасли
Ещё в 2017 году Дмитрий медведев признал, что «Волгу надо 

спасать, если мы хотим её сохранить», напоминает сегодня сло-
ва тогдашнего премьер-министра телеграм-канал «Диалектик».

Операцию по спасению крупнейшей реки в Европе начали в 2018 
году, выделив 127 млрд. рублей на постройку очистительных 
сооружений.

Прошло шесть лет, показатели нефтяного загрязнения и уровни 
многих вредных концентратов в воде превысили все нормы. При этом 
бюджет был освоен, но только 5% из возведённых сооружений соот-
ветствуют стандартам. К примеру, в Нижегородской области отвечают 
требованиям только 7 из 26 очистных станций, остальные 19 — на ста-
дии доработки. Местные власти уже потратили выделенные 12 млрд. 
рублей и просят ещё 14, чтобы оставшиеся объекты всё-таки начали 
работать.

Катастрофа на Волге привела к тому, что фактически она переста-
ла быть полноценной рекой: течение очень сильно замедлилось, что 
привело к общему её заболачиванию. Уровень кислорода в воде су-
щественно снизился. Это вместе с рекордными показателями загряз-
нения и обмелением реки приводит к вымиранию рыбы.

Похожая ситуация и на Байкале. Вода уходит, озеро критически 
грязное — его тоже нужно спасать. На это из бюджета было выделе-
но 22 млрд. рублей, сейчас ведутся проверки по поводу того, как эти 
средства были использованы.

Кстати, в начале августа руководитель Волжско-Камского межре-
гионального управления Росприроднадзора Фаяз Шакиров проин-
спектировал в Чувашии очистные сооружения, построенные по фе-
деральному проекту «Оздоровление Волги». Он посетил введённые 
в эксплуатацию очистные сооружения МКУ «Управление ЖКХ и бла-
гоустройства» города Чебоксары. На двух объектах были отобраны 
пробы воды. Также Фаяз Шакиров посетил два строящихся объекта 
– «Внеплощадные инженерные сети и сооружения жилого района 
«Новый город» в г. Чебоксары» и «Ливневые очистные сооружения в 
районе ул. Якимовская в г. Чебоксары».

По результатам проверки Управление Росприроднадзора даст 
оценку эффективности работы эксплуатируемых очистных сооруже-
ний.

По сообщениям телеграм-каналов.

Недавно в Брянске центральная пло-
щадь ленина была признана объектом 
историко-культурного наследия Брянской 
области. Её включили в единый государ-
ственный реестр объектов культурного 
наследия (памятников истории и культу-
ры) народов Российской Федерации. Спе-
циалисты считают, что она представляет 
интерес с точки зрения архитектуры и 
искусства — как градостроительный ан-
самбль советского периода. и теперь она 
будет под охраной государства.

В центре площади находится брон-
зовый памятник В.И. Ленину, уста-
новленный в 1970 году к 100-летию 

вождя мирового пролетариата. Монумент 
является объектом культурного наследия 
федерального значения.

Также депутаты Брянского горсовета 
приняли решение провести благоустрой-
ство главной площади города. Всего на эти 
цели в казне запланировано 89,2 миллиона 
рублей.

Дмитрий ТиХОНОВ,
«Правда».

ПлОщАДь лЕНиНА БуДЕТ ВЗяТА 
ПОД ОХРАНу ГОСуДАРСТВОм

Планов громадьё…
Глава республики Олег Николаев 

недавно пообещал в течение пяти 
лет увеличить площадь хмельников 

до 2000 гектаров, хотя нынче она со-
ставляет всего 133 га. Рост в 15 раз за 
столь короткий срок выглядит ненаучной 

фантастикой. Но даже если заявлен-
ные параметры будут достигнуты к 2030 
году, они всё равно окажутся заметно 
ниже масштабов советских времён. В 
1980 году в Чувашии под хмель было от-
ведено 2500 га. Но в лихие 90-ые годы  
плантации пришли в запустение, а рабо-
тавшие на них чешские хмелеуборочные 
комбайны были списаны в металлолом.
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 7 августа, 25 лет назад, банды 

Басаева и Хаттаба вторглись с тер-
ритории Чечни в Дагестан. Началась 
вторая чеченская кампания. Операцией 
по отражению нападения банд на Даге-
стан руководил генерал Владимир Ша-
манов. Он рассказал «Комсомольской 
правде» о тех событиях в 1999 г. По его 
словам, это была политическая ошибка 
тогдашнего первого лица страны - Ель-
цина, позволившего создать «пятую ко-
лонну» в Чечне и прилегающих районах. 
Основные боевые действия по разгрому 
чеченских боевиков закончились 8 – 9 
сентября.
 8 августа в москве депутаты 

фракций КПРФ в Государственной 
Думе и мосгордуме провели у Пред-
ставительства Европейского Союза 
в РФ встречу с избирателями и анти-
фашистский патриотический митинг 
с осуждением агрессивной русофоб-
ской политики Евросоюза и блока 
НАТО, а также в поддержку Специаль-
ной военной операции Российской 
Армии. Мероприятие провёл председа-
тель Комитета Государственной Думы по 
аграрной политике, заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ, академик РАН, доктор 
сельскохозяйственных наук В.И. Кашин. 
Итогом митинга стало принятие обраще-
ния к правительствам и народам Европы 
с предложением объединиться для побе-
ды над мировым фашизмом.
 Следственный комитет России 

в 2024 г. направил в суды уголовные 
дела о коррупции в сфере оборонно-
промышленного комплекса в отноше-
нии 88 обвиняемых, из них 48 – фи-
гуранты дел о взятках, передаёт РИА 
«Новости». Число лиц по направленным 
в суд делам составило почти 7 тыс. че-
ловек. Возросло число уголовных дел 
в отношении лиц, обладающих особым 
правовым статусом.
 Губернатор Орловской области, 

член Президиума ЦК КПРФ Андрей 
Клычков  призвал на фоне атак ВСу 
на Курскую область перенести все 
массовые и увеселительные меро-
приятия на другое время, «когда осво-
бодим нашу территорию».
 Депутат Госдумы от КПРФ Денис 

Парфёнов назвал блокировку Youtube 
бестолковой и вредной затеей. И под-
готовил депутатский запрос в Роском-
надзор с предложением пересмотреть 
политику и всё же отказаться от идеи 
блокировки видеохостинга.
 В Чебоксарах сотрудники Ро-

сгвардии передали в зону СВО пар-
тию охотничьего оружия, которое 
будет использоваться в борьбе с бес-
пилотниками. Бойцам чувашского бата-
льона «Атал» пока передано 13 ружий и 
патроны к ним. К отправке готовят ещё 
более 50 единиц оружия.
 мэр москвы Сергей Собянин 

подписал постановление, которое 
запрещает строительство на терри-
тории столицы микроквартир — объ-
ектов жилой недвижимости меньше 
определённой площади. Теперь ми-
нимальная площадь для однокомнат-
ных квартир - 28 кв. м, двухкомнат-
ных - 44 кв. м, трёхкомнатных - 56 кв. 
м, а четырёхкомнатных — от 70 кв. м. 
между тем, в июле 2024 г., сразу после 
завершения программы льготной ипо-
теки, продажи московских новостроек 
рухнули на 40%: в  Подмосковье про-
дажи упали на 50%, в Новой москве 
— на 41%, в старой москве — на 31%, 
пишет РБК Недвижимость.
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Наши юбиляры:
Окайкин иосиф Петрович, (70 

лет), михайлов Сергей Алексее-
вич, (50 лет), Красночетайский рай-
он.

Цапин Владислав Геннадье-
вич, (50 лет), первый секретарь Но-
вочебоксарского горкома КПРФ.

Кальчова лилия Валерьевна, 
(50 лет), Янгильдинское ПО, Чебок-
сарский район.

Красночетайский райком 
КПРФ выражает искренние собо-
лезнования коммунисту Михай-
лову Сергею Алексеевичу в свя-
зи с тяжёлой утратой – уходом из 
жизни

матери Раисы михайловны.

ВлАСТям НужНО ПОВЕРНуТьСя 
лиЦОм К ГлуБиНКЕ!

Козловский ЗАГС опубликовал статистические данные 
о своей работе за 7 месяцев 2024 года. И вот что бро-
силось в глаза. В Козловском округе на свет родилось 

всего 45 малышей, а ушли в мир иной 200 козловчан. Раз-
ница между рождаемостью и смертностью – более 4 раз!

Горько осознавать, но такая тенденция продолжается 
уже не первый год. Мы ремонтирует школы, приводим в 
порядок дворовые территории, строим дороги, клубы и 
магазины. Никто не говорит, что этого не надо делать, но, 
по сути, для кого? Если местное население из года в год 
сокращается. И молодёжь не связывает своё будущее с 
Козловским краем.

Перспективы безрадостные. Снижение численности 
населения приведёт к сокращению тех же школ, врачеб-
ных и культурных учреждений, к уменьшению рабочих 
мест и налоговых поступлений в бюджет. Да и магазины в 
маленьких деревнях никто держать не будет – не выгодно. 

Над всем этим надо очень серьёзно задуматься рос-
сийскому правительству. Пока буржуазная элита крупных 
городов жирует в мире капитала, провинция вымирает. Так 
дальше жить нельзя. Властям нужно повернуться лицом к 
глубинке!

марат Волгин.

Как быть?

Приближается 1 сентября. Руководители разно-
го уровня вновь будут говорить о том, что де-
нег на школу выделено достаточно и не стоит 

волноваться. А ко мне на приём приходят люди, не 
безразличные к школьным проблемам. Так вот они 
говорят другое. С первого же родительского собра-
ния классные руководители начнут канючить деньги 
на мелкий ремонт мебели, на шторы… И всё оформ-
ляется, как говорится, добровольно, по воле роди-
тельского комитета. Не придерёшься. Но ведь роди-
тели и без того уже поиздержались, готовя ребёнка в 
школу. Как быть? Как прекратить порочную практику 
поборов с родителей? 

Выявилась и другая проблема, не менее острая. 
Оказывается, ремонт дороги по улицам Кошевого и 
Маяковского в Канаше ведётся на условиях софи-
нансирования. То есть часть средств должны со-
брать сами жители. Сразу же нашлась инициативная 
группа из 2 – 3 человек. Они периодически обходят 
горожан и буквально выбивают из них деньги, лю-
бым способом. Причём, немалые. На квартиру вы-
ходит по 35 тысяч рублей. А как быть пенсионерам с 
их пенсией в 13 – 15 тысяч рублей?  

Александр Васильев,
первый секретарь Канашского горкома КПРФ.

В ближайшие выходные в 
Чебоксарах будет отмечаться 
555-летие города. Дата круглая, 
юбилейная. и городские власти 
постарались насытить празднич-
ную программу максимально. Что-
бы День города надолго остался в 
памяти горожан и гостей столицы 
республики. Так то оно так. Если 
бы не одно «но». 

изюминкой торжественных ме-
роприятий станут воздушные 
выкрутасы пилотажной авиа-

группы «Стрижи», 50-минутный кон-
церт молодого популярного певца 
Шамана и праздничный фейерверк. 
Нужна ли такая помпезность, когда в 
зоне СВО идут бои, под артобстрела-

ми всушников российские мирные го-
рода и сёла, а в наше небо зачастили 
чужие беспилотники? Там, на пере-
довой, наш салют могут не понять. В 
битве с бандеровцами гибнут ведь и 
бойцы из Чувашии. 20-миллионный 
гонорар Шамана, хоть и проплачен-
ный из внебюджетных источников, 
можно было бы потратить на более 
насущные нужды. Например, на под-
держку тех же участников СВО. А от 
лётчиков пилотажной группы было 
бы гораздо больше пользы, стань 
они участниками СВО, а не выступая 
в роли артистов. На День республи-
ки отменили фестиваль фейервер-
ков по соображениям безопасности, 
а День города чем лучше? Здравый 

смысл подсказывает, что празднич-
ная программа нуждается в коррек-
тировке. К примеру, мэр башкирско-
го города Кумертау вообще отменил 
праздничные мероприятия в честь 
Дня города. «Наша задача в насто-
ящее время – всеми силами помочь 
жителям Курской области и нашим 
ребятам на СВО», – пояснил он.

Без праздников, конечно, не 
обойтись. Но всегда и во всём нужно 
соблюдать чувство меры.

С. Каминов.

P.S. Буквально вчера под нажи-
мом общественности городские вла-
сти решили отменить праздничный 
салют.

Реплика

Нужны ли масштабные празднества?

В «Чебдобро» поступили 
вещи от иностранцев

В Чебоксарский горком КПРФ нежданно-негаданно 
пришли три студентки Чувашского государственно-
го университета имени И.Н. Ульянова из Ирака. Они 

шесть лет проучились на медицинском факультете и сей-
час, став квалифицированными врачами, направляются 
на родину. Жили девушки на съёмной квартире. За годы 
учёбы у них накопились вещи, которые с собой в дорогу 
за границу не возьмёшь. Вот и решили они всё имущество 
передать в благотворительный фонд «Чебдобро». Пер-

вый секретарь Чуваш-
ского рескома КПРФ 
Александр Андреев и 
первый секретарь Че-
боксарского горкома 
партии Зоя Семенова 
выразили им благо-
дарность за благород-
ный поступок. 

Чебоксарский 
горком КПРФ.

«Синее небо нам – вторая земля»

В сквере По-
беды города 
Шумерля про-

шло торжественное 
мероприятие, посвя-
щённое празднова-
нию 94-й годовщины 
со дня образования 
ВДВ. На него собра-
лись те, кто служил в 
прославленных воз-
душно-десантных 
войсках, для кого, как в песне, «синее небо нам – вто-
рая земля», их близкие, ветераны других войск, а также 
представители общественности и коммунисты.

От имени Шумерлинского горкома КПРФ собрав-
шихся приветствовал секретарь горкома партии Н.П. 
Саушин, от имени ветеранов ГСВГ – И.М. Степанов. 
Они вручили десантникам почётные грамоты и благо-
дарственные письма, пожелали им мирного неба над 
головой и благополучия.

Шумерлинский горком КПРФ.


